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ОБЪЕДИНЕННАЯ СЕССИЯ
Горьковского промышленного и сельского
областных Советов депутатов трудящихся

Состоялась объединенная сессия Горьковских 
областных промышленного и сельского Советов 
депутатов трудящихся,

Иа сессии были рассмотрены вопросы:
1. Об объединении Горьковского (промышлен

ного) и Горьковского (сельского) областных Со
ветов депутатов трудящихся.

2. Организационные вопросы.
Заслушав информацию председателя оргбюро 

Горьковского обкома КПСС депутата М. Т. Ефре
мова, объединенная сессия приняла решение 
объединить Горьковские промышленный и сель
ский областные Советы депутатов трудящихся 
в единый Горьковский областной Совет депутатов 
трудящихся.

Принимается решение избрать исполнитель
ный комитет областного Совета в составе предсе
дателя, заместителей председателя, секретаря и 
12 членов.

Областной Совет избрал: председателем испол
кома областного Совета депутатов трудящихся 
депутата Чугукова И. И., первым заместителем 
председателя депутата Бирюкова И. И., замести
телями председателя депутатов Паузина Н. И., 
Галкина А. В., Крохина М. В., секретарем депу
тата Жилина А. М.

Членами исполкома областного Совета де
путатов трудящихся избраны депутаты 
Моносзон А. И., Трапезников А, П., Гуляев А. В., 
Шатунов М. Г., Гришанов Л. В., Проскурин А. Д., 
Соколов П. М., Косицин А. И., Варварина В. И., 
Рубинчик Е. 3., Филиппов А. И., Моисеев Н. П.

Областной Совет утвердил заведующих отдела
ми и начальников управлений областного Со
вета депутатов трудящихся: председателем об
ластной плановой комиссии тов. Моносзона А. И., 
начальником управления производства и загото
вок сельхозпродуктов тов. Трапезникова А. П., 
зав. областным финансовым .отделом тов. Гуляе
ва А. В., зав. отделом народного образования тов. 
Гришанова Л. В., начальником управления тор

говли тов. Шатунова М. Г., зав. отделом здраво
охранения тов. Куранова А. В., зав. отделом со
циального обеспечения тов. Варварину В. И., на
чальником управления культуры тов. Люсова 
А. С., начальником управления строительства и 
ремонта автомобильных дорог тов. Рекунова Ф. М., 
зав. отделом коммунального хозяйства тов. Фе
дотова С. С., начальником управления охраны 
общественного порядка тов. Бурмистрова А. П., 
начальником управления бытового обслуживания 
населения тов. Серушкова М. В., начальником 
управления кинофикации тов. Благосклонова 
Е. А., начальником управления по печати тов. 
Хмелева В. Ф., зав. отделом водного хозяйства 
тов. Новрижных Б. Ф., начальником управления 
художественных промыслов тов. Денисова А. Д., 
зав. отделом строительства и архитектуры тов. 
Успенского С. П., зав. отделом переселения и 
оргнабора рабочих тов. Калянова А. Н., предсе
дателем объединения «Сельхозтехника» тов. Кле
ментьева А. Ф., зав. организационно инструктор 
ским отделом тов. Ларина А. Ф., председателем 
комитета радиовещания и телевидения тов. Мо
розова Н. И. и зав. общим отделом тов. Мироно
ва Ф. И.

Образованы также постоянные комиссии об
ластного Совета депутатов трудящихся. Предсе
дателем комиссии по сельскому хозяйству избран 
тов. Абрамов Б. П., по промышленности и быто
вому обслуживанию тов. Луковников М. П., по 
строительству и стройматериалам тов. Сосков 
Д. А., по дорожному строительству и транспорту 
тов. Метлин О. Е,, по коммунальному хозяйству 
и благоустройству тов. Ефремов А. А., бюджетной 
комиссии тов. Федяков А. В., п о  торговле и обще
ственному питанию тов. Каныгин В. А., по куль
туре тов. Бирюков Н. Г., по народному образова
нию тов. Белоус А. С., по здравоохранению 
и социальному обеспечению тов. Кормишева Е. М., 
по социалистической законности тов. Тарлы- 
ков Д. И.

екий опыт. Владимир и его 
друзья по цеху плодотворн* 
работают в этом году по ис* 
пользованию внутренних ре* 
зервов производства, по эко
номии металла. Одним сло
вом, делают все, чтобы свар
ные трубы были прочными и 
надежными. Ныне все сорта 
труб, выпускаемые коллекти
вом цеха, рентабельные, дают 
заводу прибыль.

На днях заводской комитет 
профсоюза подвел итоги со
ревнования цехов. В число 
лучших передовых людей 
предприятия звание «Лучший 
рабочий» было присвоено 
сварщику Владимиру Василь
евичу Канаеву. Достойная 
оценка за ударный труд'

На снимке: В. В. Нанаев. 
Фото И. МИНКОВА.

| За чное выполнение голевого плана

ТАН Д Е Р Ж А Т Ь !
Радостная весть облетела кол

лектив второго мартеновского 
цеха металлургического завода. 
За выполнение условий сорьв 
нования в октябре завком проф
союза присудил ему первое ме
сто, переходящее Красное знамя и 
присвоил звание «Лучший цех за
вода».

Успехи коллектива налицо. 
Месячный план и обязательства 
по с в е р х п л а н о в о м у  -вы
пуску стали перевыполнены. 
Цех увеличил выход годного ме
талла, сэкономил много электро
энергии, снизил простои оборудо
вания и брак против прошлого 
года, поднял производительность 
труда до 108,9 процента и сэко
номил около 40 тысяч рублей.

Завком профсоюза присвоил по

четное звание «Лучшая смена» 
коллективу смены, которой руко
водит Л. И. Матренин. Звание 
«Лучшая бригада» присвоено ста
леплавильщикам бригады А. И. 
Кирюхина, а звания «Лучший ра
бочий» —- удостоен канавщик 
цеха М. И. Кичигин.

Высокие темпы коллектив це
ха прочно удерживает и в ноябре. 
График выпуска стали значитель
но опережается. Первенство по- 
прежнему держит «Лучшая сме
на» Л. И. Матренина. На ее лице
вом счету за 23 дня ноября запи
сана 261 тонна сверхплановой 
стали. Только на 54 тонны от
стает от нее коллектив смены 
П. И. Лазарева.

Т. КОСТИНА, 
нештатный корреспондент 

«Новой жизни».

Впереди седьмой цех
■ Комитет профсоюза завода 

ДРО подвел итоги соревнования 
цехов предприятия за октябрь.

Первое место и переходящее 
Красное знамя третий месяц под
ряд присуждено коллективу ком
мунистического труда седьмого 
цеха. Он имеет самые лучшие 
технико-экономические показа
тели.

Второго места удостоен коллек
тив третьего цеха, третьего — 
коллектив пятого цеха.

Сейчас во всех цехах завода 
идет напряженная борьба за до

срочное выполнение задании ше
стого года семилетки, особенно 
по заказам химической промыш
ленности. Восполнив отставание 
по номенклатуре, реализации 
продукции и накоплению прибы
ли, машиностроители будут пре
тендовать на призовое место в 
соревновании предприятий Волго- 
Вятского экономического района.

' В. HEflGPE30B, 
заместитель председателя 

завкома профсоюза.

БОЛЫНЕОкуловский кол
хоз в числе других 

сельхозартелей успешно завершил
КОЛХОЗ ГОТОВИТСЯ К ВЕСНЕ

полевые работы. Здесь многое 
сделано и по подготовке хозяйства 
к зиме. С наступлением холодов 
труженики артели основное вни
мание сосредоточили на животно
водстве, ибо это главное сейчас. 
Подвозка кормов к фермам отни
мает немало сил и транспорта.

И все же, несмотря на это, 
правление колхоза, члены 
сельхозартели не забывают и дру
гое. Ведь весна придет и многое 
спросит.

В артели все делается проду
манно, заблаговременно. Колхоз 
8асыпал полностью семена. Здесь 
создана семеноводческая бригада, 
которой руководит И. И. Боков. 
Она отвечает за качество и содер

жание семян, за их кондицион
ность.

Сейчас колхозники ведут очист
ку гречи, доводя ее до кондиции. 
В хозяйстве имеется «ОСМ-3,5» 
и другие очистительные машины. 
Так, например, при отбивке сор
няков от гречи колхозники с ус
пехом используют триер.

В колхозе не все благополучно 
с яровой пшеницей. Ее семена 
были засыпаны некондиционны
ми, но для этого есть обменный 
фонд.

Очистка и хранение семян 
производится под повседневным 
контролем агронома Н. И. Шам
шина.

Пока группа колхозников очи

щает от сорняков гречу, в карто
фелехранилищах тоже идет работа. 
Здесь готовятся семена картофе
ля. Лучшие клубни отбираются 
для посадки, а некондиционные 
—  на фураж. Колхозники следят 
за сохранностью картофеля. Для 
посадки в будущем году артели 
необходимо 420 тонн картофеля. 
Засыпано его достаточно..

Зима вступила в свои права. 
Однако санный путь еще отсутст
вует, так как снега нет на полях. 
Но это не мешает колхозникам 
заниматься заготовкой и вывоз
кой удобрений.

В эти дни полеводы малооку- 
ловской комплексной бригады 
во главе с бригадиром М. Ф. Ер-

милиным компостируют торф с 
навозом. Всего здесь заготовлено 
за осенне-зимний период компос
та 62 тонны. На вывозку удобре
ния в бригаду выделена автома 
шина.

А у болынеокуловцев поступи 
ли по-иному: колхозники здесь
завезли 1450 тонн торфа и сва
лили его на подстилку скоту. 
Пройдя через подстилку, торф в 
будущем году будет вывезен на 
поля.

Весна еще далеко. Хороших 
хозяев она не застанет врасплох. 
К ней готовятся в колхозном селе 
Большое Окулово.

М. ЗОНОВ.

Д о с т о й н а я
нести

Портрет этой простой женщи
ны уже второй год красуется на 
колхозной Доске почета. Евдокия 
Ивановна — лучшая овцеводка 
нашей Тепловской артели.

Из года в год она успешно вы
полняет свои обязательства, по
лучает высокий настриг шерсти 
и полностью сохраняет получен
ный приплод. В  нынешнем году 
Евдокия Ивановна также доби
лась хороших показателей. О г 
155 овцематок она получила 170 
ягнят и сохранила их. А настриг 
шерсти с каждой овцы составил 
3 килограмма.

А. КОТЫ НОВ,
заместитель председателя 

колхоза.

Владимир Канаев — свар
щик второго трубопрокатного 
цеха металлургического заво
да. Он еще молод, но за его 
плечами немалый практичэ-



t e e  Человек— прежде всего
Друг

колхозников

ЖИВОТНОВОДЧЕСКИЙ городок Та
тарского колхоза. Выглядит он 

обновление. Не стало здесь ветхих, полу 
развалившихся скотных дворов. Куда ни 
глянь —  кругом возвышаются добротные, 
светлые и теплые помещения. Лишь одно 
помещение прошлого десятилетия —  пит; 
ровый свинарник —  напоминает, что 
когда то в колхозе бедствовали из-за жи
вотноводческих построек. Но речь поведем 
о другом, о людях, что работают в живот
новодстве, как они трудятся, живут, отды
хают, что их волнует.

В Гагарском колхозе боевая, крепкая 
партийная организация, объединяющая 
цвет колхозной деревни. В ее рядах есть 
и животноводы. Это прежде всего зав. СТФ 
С. Д. Панкратов, который высоко несет 
звание члена партии Ленина, личным при
мером показывает, как надо работать на 
коммунизм; К. А. Игошина —  лучшая сви
нарка не только колхоза, но и района; 
А. И. Ганин —  животновод по призванию. 
Летом он добросовестно исполнял обязан
ности пастуха дойного стада, а сейчас 
подвозит корма к фермам и подумывает 
о том, чтобы весной вновь выгонять коров 
на полевые просторы, вновь начать борьбу 
за дешевое летнее молоко.

На первый взгляд кажется, что на фер
мах полный порядок. При проверке же ока
зывается другое. Главное, за что хочется 
сделать упрек партийной организации в 
целом и лично секретарю парторганизации

Вечер в интернате
На днях в интернате Болыне- 

Окуловской средней школы со
стоялся вечер, который прошел 
в непринужденной обстановке за 
чашкой чаю. Темой вечера была 
дискуссия «В чем красота чело
века».
- С докладом выступила ученица 

10 класса Валентина Тимакова. 
Участники вечера высказывались 
откровенно и серьезно. По всему 
можно было судить, что все юно 
ши и девушки стараются высоко 
нести честь советского школьни
ка —  будущего строителя комму
низма.

ъ  перерывах между разговором 
были организованы танцы и раз
нообразные игры.

Н. ВАСИЛЬКОВ.

тов. Алясову, —  забыли гагарские комму
нисты о людях, о работниках животновод
ства, об их воспитании.

-— Вот так и коротаем свободное время, 
— обижаются доярки.— Ни бесед, ни лек 
ций с нами не проводят агитаторы, забыли 
дорогу на ферму.

Это действительно так. Правление артели 
и партийная организация постоянно ду
мают о производстве, проявляют заботу, 
чтобы иметь в хозяйстве хорошие скотные 
дворы. Упрекнуть их в бесхозяйственности 
нельзя. За последние годы в животновод
ческом городке, в хозяйственном центре 
появилось много каменных сооружений. 
Гордостью всех колхозников стал строя
щийся четырехрядный кирпичный коров
ник. Но когда речь заходит о строительст
ве хорошего дома животноводов, о красном 
уголке для работников ферм, то руководи
тели хозяйства не могут ничего сказать 
вразумительного:

— Руки не доходят, возможностей нет.
В наши дни, во время бурного расцвета 

культуры, странно слышать эти слова. 
Ведь человек был и остается главной забо
той для коллектива. Он создает материаль
ные ценности, строит материально-техни
ческую базу коммунизма, и забывать о нем 
никак нельзя.

Когда мы с секретарем парторганизации 
обходили скотные дворы, то радовались 
внешнему благополучию. А когда зашли в 
так называемый дом животноводов, то в

глаза бросились голые стены, закопченая 
голландская печь, грязь.

— Даже журналов нам не выписало 
правление, —  говорит доярка М. Сазонова. 
— О культурном отдыхе и говорить нечего: 
забывают о нас.

Н. В. Алясев, как секретарь парторгани
зации ничего не мог сказать в ответ на 
замечание. А что он может сказать, когда 
сам здесь редкий гость.

Сейчас в животноводческом городке, на 
фермах трудятся не только животноводы, 
но и многие колхозщпш из полеводческих 
бригад. Много среди них молодежи. Кажет
ся, здесь-то и должен гореть комсомоль
ский огонек, должна кипеть комсомольская 
работа. Здесь, где с раннего утра до позд
него вечера трудятся колхозники, не лиш
не почаще бывать и представителям куль
турного фронта. Однако ничего подобного 
о деятельности секретаря комсомольской 
организации Зине Глазковой и заведующей 
клубом Антонине Сазоновой пока сказать 
нельзя.

Повернуться лицом к людям, больше 
заботиться о них, о их воспитании, о соз
дании культурного досуга в минуты от
дыха —  такая стоит сейчас задача перед 
партийной и комсомольской организация
ми, перед работниками культпросветучреж- 
дений. Не могут, не имеют права стоять в 
стороне от столь важной работы и хозяй
ственники.

А. ЗАЙЦЕВ.

Нельзя ли  
быстрее?

Услугами бытового комбина
та на рынке мне пользоваться 
приходится часто: ремонтирую
обувь, сдаю в химчистку одежду. 
Хорошо, что у нас в городе орга
низована служба быта.

Вполне понимаю, что сроки вы
полнения заказов по химчистке 
одежды задерживаются до двух 
недель потому, что их приходит
ся отправлять в другой город. 
Но срок исполнения заказов до 
двух недель существует и в ма- 
степской по ремонту обуви. Такой 
факт был со мною летом, когда 
я отдавала в ремонт босоножки.

22 ноября я сдала в подшивку 
валенки. Мне установили срок 
готовности их пятого декабря, но 
.устно предупредили, чтобы 
раньше 7 декабря за ними не 
приходила.

Отсюда вывод:' валенки в ре
монте будут находиться 16 дней. 
Не слишком ли долго?

М. САЗОНОВА.

п  О  В А Н  2
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Дорога к нам известная
У некоторых при упоми

нании Сибири, наверное, му
рашки по коже пробегают. 
Глухомань, мол, лютые моро
зы да непролазные леса. А 
ведь это не так. Приволен, 
сказочно богат наш край.

Взять наш колхоз имени 
XV III партсъезда. Всего 24 
километра отделяют его от 
районного центра. В артели 
две бригады. Обе электри
фицированы и радиофициро
ваны. На 195 хозяйств у нас 
11670 гектаров земли, из ко
торой только пашни около 4 
тысяч гектаров. Через вторую 
бригаду проходит трасса ав
тобусного движения. В обеих 
бригадах есть школы, клубы.

А вот какое положение иа 
фермах и в полеводстве. Толь
ко крупного рогатого скота в 
артели полторы тысячи голов. 
Столько же овец. Есть 
свиньи.

Как видно, дел в полеводст
ве и животноводстве уйма. •

Правда, в животноводче
ских фермах имеется необхо
димая механизация |руды.-м-

ких работ, в полеводстве- ра
ботают 18 тракторов, 10 ком
байнов, 11 автомашин. Но и 
с этой техникой мы не успе
ваем все делать своевременно: 
не хватает рук, особенно шо
феров, трактористов, плотни
ков, доярок, чабанов.

Мы обращаемся к вам, 
выксунцы. Приезжайте сюда 
жить, не пожалеете. Кварти
рами обеспечим, сначала вре
менными, а к 1 октября 1965 
года вы получите новые дома. 
Выдадим хлеба, • картофеля,

К вам обращаюсь, земляки!
То, что пишет правление нашего колхоза,— правда. Я с семьей 

переселился в артель в марте 1964 года. Получил новый дом кз 
двух комнат и кухни. Выделили мне корову, приусадебный участок, 
продукты питания. Словом, встретили хорошо.

Работы здесь хватает, лишь не ленись. В  течение 3-х месяцев я 
выработал 280 трудодней. На них получил 300 килограммов хлеба 
и 200 рублей деньгами. Так что семья всем обеспечена.

Приезжайте, земляки, в наш колхоз.
Г. НАВАЛОВ, 

член колхоза имени X V I I I  партсъезда.

Ведь все это наше
На улице Чкалова, а так же на некоторых других улицах на

шего города часто можно увидеть такое: у дома повалено звено ог 
изгороди палисадника, оторван штакетник, испачканы стены или 
во время дождя по углу дома льется вода, так как водосточная тру
ба неисправна.

Виноваты коммунальники. Это их обязанность ремонтиро
вать жилища,— говорят при виде подобных безобразий квартиро
съемщики.

На первый взгляд, люди, заявляющие так, правы. Но если рас
судить по совести, то сами квартиросъемщики часто бывают вино
ваты в том, что дом, в котором они живут, имеет неприглядный 
вид. Во-первых, многие из нас плохо берегут жилье, а во-вторых, 
мелкий ремонт заборов, побелку и другие работы можно сделать 
самим.

Надо,помнить, что дома, клубы, магазины — все это наше.
Г. МЕРХОВ.

Благоустроить трассу
С благоустройством мотмосско- 

го моста наладилось регулярное 
движение автобусов по линии 
Выкса—Досчатое. Но поселково
му Совету предстоит проделать 
еще большую работу. Хорошо 
было бы установить дорожные 
знаки, где делают остановки аз- 
тобусы: в начале поселка Досча
тое, на площади возле магази
нов и у средней школы.

Кроме того, желательно у оста
новок автобусов сделать скамей
ки, где бы престарелые и матепи 
с детьми могли отдохнуть. На
до бы и осветить улицы, где про
езжают автобусы.

Все эти работы больших за- 
тгщт не потребуют, а трудящиеся 
скажут спасибо за заботу о их 
быте. В. УДАЛ О В.

Восемнадцать лет работает в 
Пучежской районной больнице 
Ивановской области Зоя Михай
ловна Громова. Она часто выез
жает в колхозы и совхозы. Сель
ские жители уважают Зою Ми
хайловну за необыкновенную чут
кость, внимание к людям. В лю
бую погоду, днем и ночью готова 
она прийти на помощь заболев
шему челозеку.

На снимке: врач 3. М. Громо
ва перед выездом в колхоз имени 
Ленина Пучежского района.

Фото Н. Акимова,

Фотохроника ТАСС.

мяса, обеспечим приобретение 
коровы и мелкого скота.

Места у нас красивые: во
круг смешанный лес, недале
ко протекают две реки, бога
тые рыбой. В лесах много 
ягод, грибов.

Подробности переселения 
можно узнать у вас, в Выксе 
у уполномоченного по пересе
лению.

Правление колхоза имени
XVII! партсъезда, Тюменская 

область, Ялуторовский 
район.

^ А - Ч 1  Т&1

Лампочки горят
в пплгкала

Большая радость бы
ла у нас в семье, когда 
на столике появился 
телевизор. Теперь в сво
бодное вечернее время, 
думали мы, можно отдох
нуть культурно: послу
шать телевизионные но
вости, посмотреть кино- 
журнал, кинофильм, 
спортивные игры.

Но какое же разочаро
вание ждало нас! Теле
визор гудит, можно ска
зать —  говорит, а изо
бражения нет. Вся беда 
в том, что в .поселке 
Мирный напряжение в 
электросети очень низ
кое, осветительные 
лампочки горят в полна
кала. Хотелось бы, что
бы свет в нашем посел
ке . светил так же ярко, 
как и в других населен
ных пунктах. С этой 
просьбой трудящиеся 
поселка и обращаются к 
руководителям «Элек
тросети» и дирекции 
совхоза «Выксунский».

3. УСКОВА.



Заказам химии— „зеленую улицу11
м

На досчатом настиле в 
один длинный ряд выстрои
лись плуги, культиваторы, 
картофелесажалки и зерновые 
сеялки. Все машины очищены, 
смазаны и отремонтированы.

— Теперь надо немедленно 
заняться боронами и убороч- 
мымй машинами, — совету

ет бригадиру механизаторов 
Н. М. Аристову управляющий 
Роговским отделением совхо
за «Кулебаксикй» В. 8. Шма
ков.

На снимке: Н. М. Аристов 
(справа) и В. В. Шмаков ос
матривают сельскохозяйст
венные машины.

Фото И. МИННОВА.

АШ И Н О СТРО И ТЕЛИ  Вык
сы успешно справляются

с планам производства машин 
дробильно-размольного оборудо
вания, но неудовлетворительно 
зыполняют заказы для предприя
тий химической промышленности. 
Десятимесячный план выпуска 
кимоборудования выполнен всего 
на 91,7 процента. Из 51 единицы, 
запланированной на шестой год 
семилетки, пока изготовлены 
только тоидцять.

Не лучше обстоит дело и в но
ябре. Пусковые объекты ждут от 
машиностроителей вакуумфилм- 
'ы, скрубберы, дисмембраторн, 
машины для промывки фильер, 
закуумные сушилки, кристалли
заторы, хлораторы и другие — 
всего 16 наименований оборудова
ния. Но на 20 ноября завод не 
изготовил ни одного изделия. И 
это при наличии материалов.

Руководители предприятия 
стремятся оправдать отставание 
тем, что заказанное химоборудо- 
вание в большинстве своем новое, 
незнакомое и что в этих условиях

Трезво оценивать обстановку
С первого ноября животные 

на нашей ферме стали получать 
полный зимний рацион. Это зна
чит, что жизнь на ферме потекла 
по другим законам. Если раньше 
в производстве молока дояркам 
помогали пастухи, то теперь этой 
помощи не будет.

В действие вступают другие 
факторы: добротность ремонта по
мещений к зиме, регулярность 
подачи воды на ферму. Нагрузка 
на каждого из животноводов зи
мой возрастает, и поэтому важно, 
с каким настроением работают 
люди. Учитывая все это, мы и 
вели подготовку к стойловому со
держанию скота.

Сначала не все было гладко, 
Первые холода, как строгий конт
ролер, выявили недостатки в ре
монте коровника. Пришлось сроч
но заделывать щели, 
стекла. В настоящее время у 
доярок к колхозным строителям 
нет претензий.

Значение теплой зимовки воз
растает в связи с тем, что декабрь, 
январь и февраль —  месяцы мас
совых отелов. На ферме должны 
быть все условия для сохранения 
молодняка. Девять коров уже 
принесли приплод. А до конца 
года будет тридцать телят.

Дойное стадо в этом году наме
чено увеличить на 16 голов за 
счет нетелей, для которых в ос
новном коровнике уже оборудо
ваны стойла. Это значит, что 
группы у доярок тоже будут уве- 
личины. Всего на ферме будет 
105 коров.

Как же запасены корма для 
этого поголовья? Надо сказать,

что полеводы потрудились непло
хо. Исходя из общих запасов гру
бых и сочных кормов, составлен 
рацион. Сена даем по 6 кило
граммов, соломы —  по 2, сахар 
ной свеклы —  по 5 килограммов 
на каждую корову. Но свекла — 
не единственный сочный корм.

ПЕРЕКЛИЧКА 
ЖИВОТНОВОДОВ

Для фермы запасены картофель, 
силос.

Конечно, рацион этот идеаль
ным считать нельзя. Но опыт 
первых недель стойлового содер
жания показал, что при разумном 
использовании имеющихся кор
мов можно добиться некоторых 
успехов. Взять хотя бы доярку 

вставлять Надежду Васильевну Поликарно 
ву. За десять месяцев она надои
ла от каждой коровы по 1640 
литров молока. В течение ноября 
и декабря доярка выполнит свое 
обязательство.

Вопрос водоснабжения фермы 
тоже вызывал у нас немало бес
покойства. В прошлые годы мы 
пробовали внедрить автопоилки, 
но суровые морозные зимы созда
вали перебои в поении живот
ных, да и вода была холодная. В 
нынешнем году мы пошли по 
другому пути. 0 том, чтобы го
нять коров на водопой к пруду, 
не было и речи. Но выход был 
найден. В бак, вместимостью 
600 ведер, подвели шланг от 
кормозапарника. Вода подогре
вается паром до комнатной темпе
ратуры и подается в коровник.

Есть опасность, что в пруду, 
откуда берет начало водопровод, 
может не хватить воды на всю 
зиму, и вот сейчас мы решили 
перекачать туда часть воды из 
другого пруда. Трезвая, всесто
ронняя оценка положения с уче
том опыта прошлых лет поможет 
избежать многих трудностей.

Наш колхоз, как и все хозяй
ства района, принял на последние 
месяцы года повышенное обяза
тельство по производству молока 
с тем, чтобы выполнить план 
продажи его государству. И 
надо сказать, что дневной надой 
по ферме на протяжении всего 
ноября растет.

Чтобы на молокозаводе ставили 
в квитанцию больший зачетный 
вес, молоко от коров с низкой 
жирностью расходуем на внутри
хозяйственные нужды (выпойка 
телят, подкормка поросят-отъемы- 
шей и т. д.), а от коров с высо
ким процентом жира молоко от
правляем государству.

В. ТРОФИМОВ, 
заведующий коробковской 
молочнотоварной фермой.

неизбежны различные затрудне
ния. Отчасти это и так. Действи
тельно, большая номенклатура и 
малосеоийность усложняют выпол
нение задания, но оно реально и 
должно быть выполнено.

В п я  6 р п я  r  т о м .  ч т о  х о з я й с т 
в е н н ы е , п а р т и й н ы е  и п р о ф с о ю з н ы е  
nvKiOBOTTHTP.TTlT петтого И ТПрТЬ6ТО 
ITPYOR н е  т о л ь к о  н е  д о в о д я т  до  
с о з н а н и я  к а ж д о г о  т р у ж е н и к а ,  ч т о  
от ИХ п яб о ты  ЧЯПИПИТ ГЛОРЧПЛМРЦ- 
н ы й  п у с к  в  э к с п л у а т а ц и ю  н о в ы х  
п р е д п р и я т и й  х и м и ч е с к о й  п р о м ы ш 
л е н н о с т и . н о  и с а м и  н е  п р о н и к 
л и с ь  п о н и м а н и е м  э то го . С>б чж>м 
с в и д е т е л ь с т в у ю т  м н о г о ч и с л е н н ы е  
Лакты, когда согласованные с н и 
м и и м атепияд ьио  обеспеченны е
графики срывались. Так было 
раньше, так дело обстоит и те-
ррг,ь  э т и м  М 0 Ж "0  о бъЯС -
ННТЬ факты, когда пятый цех 
сдерживает изготовление двух 
вакуумных с у ш и л о к ,  двух кри
сталлизаторов, четырех аппаратов 
с мешалкой и трех аппаратов 
«51-60». Не на высоте оказался 
и третий цех. Он сдерживает ра
боту пятнадцатого це,ха.

На совещаниях у директора и 
главного инженера завода руко
водители этих цехов дают обеща
ния. а потом, не выполнив их, 
ищут различные оправдания. По
добные обещания мешают руко
водству завода правильно оцени
вать обстановку и ориентировать
ся в ней, правильно организовы
вать работу предприятия.

В  выполнении заказов химиче
ской промышленности важную 
роль должны сыграть главные 
специалисты предприятия. Они 
обязаны бывать в цехах, контро
лировать и направлять работу 
вместе с командирами производ
ства и рабочими, находить пра
вильные решения технических 
вопросов. Но зачастую можно ви
деть обратную картину.

В  первом цехе два слесаря по 
нормам должны собирать ванну- 
согреватель за две смены, но на 
практике они и за семь днрй не 
справились с этой работой. Может 
быть, квалификация слесяпей низ
кая? Ничего подобного. Все дело 
в том, что конструкторский отдел 
дал невыверенные чертежи. П ри 
стопин детали не стыковались, 
не подходили по размерам, вели
чине отверстий. Вследствие этого ' 
графики изготовления важного * 
заказа были сорваны. Такие слу
чаи не единичны.

Очень серьезное беспокойство 
вызывает позиция руководителей 
отдела материально-технического 
снабжения, которые затянули 
обеспечение пятнадцатого цех,/ 
трубами из нержавеющей стали, 
а без них нельзя начинать сборку 
самого трудоемкого узла вакуум-

фильтра. В  выполнении заказов 
большой химии требуется чувство 
локтя коллективов всех цехов и 
отделов. Нельзя относиться к ним 
подобно руководителям отдела 
снабжения.

Плохо то, что заводской и це
ховые комитеты профсоюза не 
придают должного внимания вы
полнению важных заказов. Сорев
нование в цехах организовано 
формально, передовой опыт нова
торов не распространяется, об
щественный контроль отсутству
ет. А партком и первичные парт
организации не прививают чувст
во ответственности руководите
лям цехов и отделов за своевре
менное изготовление химоборудо- 
вания. Политико-массовая работа 
вокруг этих заказов организована 
слабо, беседы проводятся редко, 
стенные газеты и боевые листки 
выпускаются от случая к случаю.

Не организован на заводе систе
матический анализ деятельности 
цехов, выполняющих заказы хи
мии. Цехи, правда, обмениваются 
данными за месяц, но круг пока
зателей ограничен. По ним труд
но сделать критические выводы, 
определить, почему лучше обстоит 
дело на том или ином участке, 
почему получается разница в за
тратах. Отсутствует и настоящий 
контроль за ходом подготовки 
технической документации и свое
временного решения технических 
вопросов, возникших в процесс.»
производства.

Могут ли машиностроители 
ликвидировать отставание и вы
полнить годовой план изготовле
ния химобопудования? безуслов
но, могут. Для этого необходимо 
мобилизовать все коллективы це
хов и отделов на выполнение 
заказов и добиться максимальной 
эффективности производства. 
Только хорошо поставленная ор
ганизационная работа, совершен
ствование технологии производст
ва, умелое использование всех 
рычагов позволят добиться ж е 
лаемых результатов. За это сей
час борются многие коллективы 
цехов. И надо, чтобы эта борьба 
была более эффективной.

А. О БЫ Д ЕН Н О В, 
спец. корр. «Новой жизни».

ПЕРВАЯ ПО БЕДА

« » ■

Бытовыз товары— на прилавок

— Мы одержали первую побе
ду, —  заявил недавно на сове
щании животноводов председатель 
артели Ф. В. Большаков. —  Наш 
колхоз досрочно выполнил годо
вое задание по производству и 
продаже молока государству.

От имени правления артели 
Ф. В. Большаков горячо поздравил 
коллектив доярок с достигнутым 
успехом в работе и предложил име. 
на лучших доярок занести на 
колхозную Доску почета. Среди

них —  Евдокия Антоновна Боль
шакова, Нина Васильевна Аники
на и Надежда Семеновна Болыпа 
кова.

Сейчас все усилия коллектива 
фермы направлены на то, чтобы
произвести больше мяса. Ведь
годовое задание по продажу госу
дарству этой продукции также
должно быть выполнено.

А. АНИКИНА, 
заведующая фермой Румасов- 

ского колхоза.

У каждого человека свои по
требности. Сердечнобольным, на
пример, рекомендуют пить шипов
ник. В наших лесах много растет 
шиповника, но попробуйте его
купить в центральной аптеке. 
Это вам не удастся. В продаже 
шиповника нет.

Работники центральной аптеки 
мне объяснили, что заготовлен
ный ими шиповник они отправи
ли в Горький. А разве нельзя не
которую часть его пустить в
продажу в нашем городе, тем бо- ( 
лее, что спрос трудящихся на >
него есть. )

И другой вопрос мне хочется ( 
поднять на страницах газеты. > 
Вочему-то в магазинах города) 
отсутствует в продаже глиняная 
посуда.

Предприятия местной промыш
ленности, в частности, горпром- ( 
комбинат, вполне могут наладить 
выпуск глиняной посуды. Ведь '

у каждого хозяйства есть потреб
ность купить глиняный горшок 
или цветочницу.

Улучшать быт трудящихся — 
важное дело торговых организа
ций и руководителей предприятий 
местной промышленности.

В. НРОНШТАДТОВ.

АТОМ НАЯ Э Н ЕР ГИ Я  
НА С Л У Ж Б Е  

С ЕЛ ЕК Ц И О Н ЕРО В
Новый метод селекции сельско

хозяйственных культур использу
ют ученые Института биологиче
ской физики Академии наук 
СССР и Научно-исследователь
ского института сельского хозяй
ства центральных районов нечер
ноземной полосы. Этот метод, по
зволяющий резко интенсифициро
вать процесс селекционной рабо
ты, основан на применении атом
ной энергии.

Оказалось, что облучение семян 
с помощью радиоактивных изото
пов кобальта-60 или цезия-137 
изменяет наследственность, спо
собствует созданию новых форм 
растений. Из сотен, тысяч зерен, 
подверженных гамма-облучению, 
селекционеры отбирают семена с 
полезными признаками.

Использование атомной энергии 
в селекционной работе уже при
несло хорошие результаты, полу
чено несколько новых форм расте
ний, на основе которых будут 
созданы ценные сорта высоко
урожайной и устойчивой к забо
леваниям озимой пшеницы.

На снимке: аспирант Научно- 
исследовательского института 
сельского хозяйства центральных 
районов нечерноземной полосы 
П. П. Бережной проводит микро
скопические исследования изме
ненных признаков семян пшеницы, 
полученных в результате гамма- 
об"'''-ения.

Фото Г. Никитина.
Фотохроника ТАСС.

3 Н О В А Я
сто. Ж И З Н Ь
27 ноября 1964 г.
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I Встреча с писательницей I

Более пятнадцати лет существу
ет симфонический оркестр музы- 
каHjoв-любителей пои Доме куль
туры в поселке Бобрка Пустомы- 
товского района Львовской обла
сти. С первого дня основания ор
кестра в нем играет музыкант- 
любитель из села Водныкы Вла
димир Иосифович Зацерковиый. 
Здесь же играли и его дети, ко
торые сейчас, получив музыкаль
ное образование, выступают в ор
кестрах Киевского и Львовского 
оперных театров.

Частыми гостями самодеятель-

„ Домик" 
на сцене 

Вильского клуба
Каждую новую пьесу Народ

ный театр Дворца культуры ме
таллургов обязательно показыва
ет трудящимся поселка Виля.

Не составил исключения и 
спектакль «Домик», работу над 
которым коллектив Народного 
театра только что закончил.

В зале Вильского клуба, где 

прошел спектакль, свободных 
мест не было. И все, кто смотрел 
его, остались довольны игрой ар
тистов.

И. минков.

ных музыкантов бывают Л ь в о в 
ские композиторы.

На снимке (слева направо): на 
переднем плане — Б. Зацерков- 
ный беседует с львовскими ком
позиторами Е. Козаком и В. Фли
сом.

Фото В. Силина.
Фотохроника ТАСС.

— Ребята, я гляжу, кое-кому из вас лишь по
десяти лет!

В комнате тишина. Дети, да и взрослые вни
мательно глядят на убеленную сединой, но еще 
бодрую женщину.

— А знаете ли, сколько лет мне?
— Не ет- —  дружно раздается в ответ.

— Семьдесят два! —  говорит она.
— Кто скажет, а сколько лет назад мне было, 

как и вам, десять лет?
Так начала душевный и простой разговор с 

детьми гостящая в нашем городе популярная 
детская писательница из Казани Софья Борисов
на Радзиевская. Встреча состоялась в детской 
комнате микрорайона улицы Гоголя.

Выксунцы знают хорошо преподавательницу 
немецкого языка, а ныне пенсионерку Нину Бо
рисовну Зайцеву. Опытный педагог, она многим 
привила любовь, дала знания немецкого языка.

Детская писательница Софья Борисовна Рад
зиевская родная сестра Н. Б. Зайцевой. Биолог- 
натуралист, Софья Борисовна много путешество
вала по нашей стране. Она хорошо изучила мир 
природы и животных многих районов. Человек 
большой эрудиции, она знает двенадцать языков.

Любовь к природе позволила Софье Борисовне

хорошо изучить ее и написать ряд детских книг. - 
Их с интересом читают дети и взрослые. С. В. 5 
Радзиевская пишет не только о мире растений. 5 
и животных, но она хорошо знает = 
жизнь детей, их психологию. Мпегие - 
мальчишки и девчонки могут узнать е«бя Е 
в ее рассказах. Несмотря на почтенный везраст, Е  
писательница продолжает настойчиво трудиться. Е  
Она выступает по казанскому телевидению, пи- Е 
шет новую книгу. ~

Возможно кто из ребят, да и взрослых, читал Е  
книгу под названием «Болотные робинзоны». Она S  
написана Софьей Борисовной. Все книги нере- Е 
числять нет необходимости, ибо лучше ебратить- 5 
ея в библиотеки и познакомиться с творчеством 2 
нашей гостьи. Недавно вышла в свет ее новая 
книга «Джумбо». Е

Беседа длилась более часа. С большим интере- S  
сом- ребята следили за рассказом Софьи Борисвв- Н 
ны. Е

Софья Борисовна рассказала несколько при- S  
ключенческих случаев из жизни детей, зверей. 2 
Мальчики, и девочки, все присутствующие тепло 
поблагодарили писательницу за встречу. ~

М. 3QHQB. §
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Ш К О Л Ь Н А Я  Ж  И Ш Ь

ВЕЧЕР ВЕСЕЛЫХ И НАХОДЧИВЫХ
р  ТОРОЙ ГОД в 
^  школе № 11 

существует клуб старше
классников, возглавляе
мый ученицей 10 «В» 
класса Наташей Петро
вой. Клуб организует 
различные вечера, на 
которых учащиеся увле
кательно проводят своп 
досуг, повышают знания 
в области литературы, 
музыки, живописи.

Только в текущем 
учебном году проведено 

I несколько тематических 
; вечеров. Последним из 
них был состоявшийся 
на днях вечер веселых и 
находчивых. В нем уча
ствовали команды от 

I 10 «А» и 10 «Б» клас- 
; сов. Программа вечера 
[состояла из девяти раз- 
i делов. В числе их: раз

минка ума, конкурсы ху. 
дожников, болельщиков 
и внимательных, музы
кальная викторина, тра
диционная эстафета и 
другие.

Члены команды капи
тана Вадима Левина из 
10 «А» класса Виктор 
Готлиб и Лариса Кремне- 
ва заняли первое место 
в конкурсе художников. 
Они нарисовали модели 
мужской и женской 
одежды на 1980 год. 
Правильные и быстрые 
ответы на вопросы -в му
зыкальной викторине 
дали учащиеся Петр Та- 
рабан, Лена Синева, Га
лина Зудина и Лариса 
Смирнова.

Хорошие знания ли
тературы и быстроту 
находчивости показали в

конкурсе «болельщиков» 
учащиеся 10 «В» класса 
Светлана Рычева и Гали
на Корчагина. За уста
новленное программой 
время— десять минут— 
они написали по тридца
ти народных пословиц и 
поговорок.

Вечер продолжался бо
лее двух с половиной ча
сов. Победителем на нем 
вышла команда 10 «А» 
класса, набравшая 120 
очков против 112, кото
рые оказались у коман
ды 10 «Б» класса.

Учащиеся школы 
проявляют большой ин
терес к деятельности 
клуба веселых и наход
чивых. По их инициати
ве в ближайшие дни со
стоится вечер этого клу

ба, в котором будут при
нимать участие сборные 
команды школ А1Л! 11 
и 12. От школы 11 
сборную команду воз
главит старшеклассник 
Анатолий Сорокин. Про
грамму для этого вечера 
готовят учащиеся школы 
Л<: 3.

Пусть Клуб веселых 
и находчивых шеству
ет по школам города и 
района, способствует 
коммунистическому вос
питанию молодежи, 
дружбе и товариществу. 
Пусть они будут в каж
дой школе.

В. ЗОТОВ.

З а г а д к и  п р и р о д ы  Чудовище на озере Хайыр
Прошлым летом в 

Янском районе, Якут
ской АССР работала 
экспедиция Московского 
Государственного уни
верситета. Участники 
экспедиции слышали от 
местных жителей много 
легенд о загадочном 
«чудовище», которое 
йкОоы водится в озере 
Хайыр (примерно 150 
километров от побережья 
моря Лаптевых). Неда
леко от озера стоит по
селок. В него и приеха
ла группа участников 
экспедиции.

Жители поселка Хай
ыр рассказали, что к 
озеру, где обитает су 
щество, нагоняющее 
страх на людей, не под
ходят близко даже охот
ники. В озере нет ры
бы, на его поверхность 
не садятся ни гуси, ни 
утки. Как уверяют мест

ные жители, озеро очень 
глубокое, но его никто 
не измерял. Много раз 
они слышали глухие 
звуки на озере и стран
ные всплески. Но никто 
животного толком не 
видел. И вот, как рас
сказывает заместитель 
начальника Северо- 
Восточной экспедиции 
МГУ Г. Рукосуев, совер
шенно неожиданно на 
него буквально наткнул
ся сотрудник биологиче
ского отряда Якутского 
филиала АН СССР Н. Ф. 
Гладких. Вот как эго 
было.

Гладких пошел к 
озеру за водой и увидел 
выползшее из воды на 
берег существо. Гладких 
показалось, что оно по
едало траву. Маленькая 
головка на длинной лос
нящейся шее, огромное 
тело с иссинячерной

кожей, вертикально тор
чащий спинной плав
ник... Гладких испугал
ся и побежал будить 
начальника биологиче
ской станции. Когда со
трудники станции подбе
жали к озеру с фотоаппа
ратами и ружьями, «чу
дища» уже не было. 
Осталась только домя
тая трава... Осмотрели 
внимательно берег, но 
следов объеденной тра
вы так и не нашли. В 
это раннее “утро было 
тихо, но на поверхности 
озера видны были вол
ны, которые, возможно, 
шли от того места, где 
нырнуло животное.
• Вернувшись в палат
ку, Гладких наспех сде
лал рисунок животного.

К счастью, животное 
показалось еще. Его 
увидели сразу несколько 
человек: начальник

станции и два других 
сотрудника биологиче
ской станции.

Неожиданно на сере
дине озера появилась 
голова, затем плавник 
на спине. Длинным 
хвостом существо било 
по воде, отчего по озе
ру бежали волны...

Представьте наше 
изумление, когда мно
гие из нас воочию убе
дились в правдивости 
легенд. Никто не может 
сейчас сказать, что это 
за животное —  неизве
стный науке вид? По
следний из вымерших 
давным-давно ихтио
завров? Не знаю. Я 
геолог.

В будущем году мы 
расположим свою базу 
поближе к озеру Хайыр 
и постараемся сфотогра
фировать это животное.

ЦИРК ПРИЕХАЛ!
Цирк приехал! Эта весть 

быстро разнеслась по Тепло- 
ву. В этот день только и было 
разговоров о том, что покажут 
циркачи. Взрослые мечтали 
быстрее увидеть красноносого, 
в огромных ботинках клоуна, 
а ребятишки с нетерпением 
ждали увидеть ученого «Ми- 
хайла Ивановича» и проказ- 
ниц-мартышек. Каждого инте
ресовало свое. Ведь многие 
тепловские колхозники, а осо
бенно дети, только понаслыш
ке и по картинкам знакомы с 
цирком, с его виртуозными 
артистами.

С утра и до вечера ожив
ленно было у билетной кассы. 
Многие тепловцы брали биле
ты на всю семью, учащиеся 
средней школы покупали их 
на целую группу ребят. До 
начала представления остава
лось еще более двух часов, а 
билеты уже были распроданы.

Два часа показывали ар
тисты Московского цирка свое 
искусство. Более двухсот теп- 
ловцев хорошо отдохнули в 
этот вечер.

27 ноября, ПЯТНИЦА
18 00 «Киев шагает в будущее». 

Передача из Киева.
18.30 «На стадионах и спортив

ных площадках». В перерыве — 
Телевизионные новости.

20 50 «Борцы за народное сча- 
Гстье». «Всесоюзный староста». До- 

ументальный фильм.
21.30 Телевизионные новости.
22 00 «На просторах Родины».
22.20 Концерт легкой музыки. 

Передача из Бухареста.
28 ноября, СУББОТА 

1750 «ЗНАНИЕ». Научно-по
знавательная программа.

18.50 Телевизионный клуб кино
путешествий.

1950 «ТИШИНА». Художест
венный фильм. 1-я серия.

2130 Телевизионные новости.
22 00 «НА О ГО Н ЕК». Передача 

из Таллина.

Редактор М. М. РОГОВ.

Коллективы работников цент
ральной заводской лаборато
рии, технического отдела и 
экспресс-лабораторий Mapie- 
новских цехов №  1 и №  2 
металлургического завода с 
глубоким прискорбием изве
щают о преждевременной 
смерти старейшего работника 
центральной заводской лабо
ратории

М А КАРО ВА  
Ивана Леонтьевича

и выражают соболезнование 
семье покойного.
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